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教练马布里还有很长的路要走

在北京首钢四年三冠的成就，让
马布里成为了这座城市独一无二的篮
球英雄，即使已经身处北京北控，但
“马政委”的人格魅力依旧吸引了不少
球迷来到北京奥林匹克体育馆，为“紫
禁勇士”们呐喊助威。
马布里麾下的北京北控在过去几

个赛季是联盟中的“鱼腩”，却在今夏
摇身一变成为了全联盟最受瞩目的球
队，他们一连完成了10笔签约对阵容
进行了大换血，孙悦、孙桐林、王少杰
等球员的加盟以及福格、桑尼和汤普
森的外援配置让外界将其列入了新赛
季的“黑马”行列，而球队首场战胜上
赛季联赛排名第四的深圳男篮也多少
印证了这点，但面对自己职业生涯的
首场胜利，马布里的脸上却没有一丝
笑容，“赢一场球，没有任何值得高兴
的事情。我了解我的球员们，他们得清
楚我们的目标，他们要适应我的性格
和要求，我们才能赢，同时用正确的方
式去赢。”马布里说道。这个“菜鸟教

练”用近乎严苛的方式对待着每一名
队员，每一个回合，一如那个曾经在五
棵松球馆打球的3号球员，“如果在客
场，如果对方没有犯这么多错误，以我
们这种状态是会输掉比赛的。所以我
真的一点都不高兴，我害怕获胜把这
些掩盖住了。”

马布里曾面对镜头无数次强调
过，是北京这座城市给了他完成自我
救赎的机会，因此他很清楚在这里打
球意味着什么，“我想告诉大家要好好
珍惜在这座城市打球的机会，去拥抱
接受球迷的爱，这不是每个人都能拥
有的机会。”马布里说道，球场边醒目
的标语“京城篮球新势力”已经彰显了
这支球队的雄心远不止季后赛这么简
单，“季后赛只是我们的第一步，并不
是我们的最终目标，我们希望像总冠
军那样训练。总冠军一直是我的目标，
我也深知要想达到这个目标要付出很
多努力，我们要从身体和心理上都向
着总冠军的标准努力。”

职业篮球赛场上，从球员转型教
练的案例并不在少数，成功的却屈指
可数，对于马布里而言，面前的困难显
而易见。“说真的，当教练比当球员困
难多了。”马布里说道，尽管场内外都
以“菜鸟自居”，但球场上的他在用兵
方面依然显露着自己的独到之处，无
论是首场面对深圳男篮的“一大四
小”，还是昨晚对阵上海男篮“三大两
小”，马布里对自己阵容的调教颇有一
番自己的见解。
值得一提的是，有不少细心的媒

体发现，马布里每场比赛都会在座位
旁边放六瓶水，这一习惯与原北京首
钢队主教练闵鹿蕾的习惯如出一辙，
“在座位边放六瓶水，那是我对于闵鹿
蕾教练的致敬。我从他那里学到了很
多东西，运用到了我们的球队当中。闵
指导四年内拿到了三个冠军，他的所
有事情，他的体系，对于我的帮助很
大。”对于马布里的这种致敬方式，作

为曾经的队友，李根笑着说道：“自己
在北京队第一年把水给踢倒了，我说
谁把水摆在这儿，后来有人告诉我别
再踢了，我才明白来由。老马也把中国
传统延续得很好，他已经算是彻头彻
尾的中国人了。”
除了略带有心理暗示意味的“六

瓶水”之外，马布里在比赛中随身携带
着一张纸条，并且不时地拿出来在上
面进行记录，无论是福格、孙悦这样的
后卫，抑或是汤普森、王少杰等内线，
都会被马布里拉到场边看纸条上的内
容，“纸上是我们的战术，我们不同的
阵容，需要我们准备的东西。”马布里
说道。
一胜一负，马布里赛季前两场交

出的成绩单显然距离他的预期还有一
定的距离，他昨晚比赛中在场边不停
地踱步和无奈地摊手，多少显露出他
对球员的不满。对于刚刚来到教练岗
位上的他来说，挑战才刚刚开始。

穿着一身笔挺的灰色西装， 打着一条紫金配色的领带，

时隔一年重返北京的马布里以北京北控主教练的身份，再次
出现在了CBA赛场。尽管用第一场比赛的胜利为自己的执教
生涯奏响了美妙的序曲， 但第二场比赛在老辣的李秋平面
前，输球的马布里显然知道自己还有很长的一段路要走。
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终结五年客负北控
大鲨鱼开季两连胜
没有张兆旭，莫泰尤纳斯半场四次犯规，几乎以单外援阵容和三外援的北京北控周旋两

节的上海男篮，在昨晚凭借着顽强的防守完成了逆转，同时也终结了在北京奥体中心五年不
胜对手的历史。

董瀚麟给王少杰“上课”

除了主教练马布里和时隔两年重
返赛场的孙悦之外，王少杰毫无疑问
是北京北控阵中最受瞩目的球员，顶
着历届“最强大学生”名号登陆CBA舞
台的他在联赛首秀面对深圳男篮的比
赛中，以百分之百的命中率拿下了12
分，但在昨晚董瀚麟和莫泰尤纳斯组
成的上海男篮内线，却用表现向其喊
话：“王少杰，欢迎来到CBA。”
在这个赛季重返赛场的董瀚麟昨

晚拿下了21分和16个篮板，两项数据
均创造了其加盟上海男篮之后的新
高，“张兆旭不在，自己也有压力，毕竟
是少一个内线。感觉今天自己表现不
错，算是最近两个赛季打得比较好的
比赛。伤势恢复期间其实挺痛苦的，情
绪也出现过不稳定。首场联赛自己因
为比较紧，发挥有些不太好，联赛还
长，希望后面多帮助球队。”董瀚麟说
道，不夸张地说，他在第四节的表现彻
底左右了昨晚比赛的战局，“董瀚麟今
天在防守和篮板上起到了关键作用，
而且我们布置了他在王少杰这一点进
行攻击，因为他在力量上占有优势，通
过这点给外线创造机会。”
根据数据统计，董瀚麟末节拿下

了9分和6个篮板，其+16的正负值也仅
次于队友李根，这一表现不禁让他的

内线搭档莫泰尤纳斯都在赛后为其竖
起了大拇指，“今天每个人都为胜利付
出了一切，我们做好了应对困难的准
备。董瀚麟今天的表现非常好，他是中
国最好的内线球员之一，很高兴看到
他今晚打得如此精彩，我相信他可以
做得更好。”除了队友之外，和董瀚麟
对位的王少杰在赛后表示：“这是我职
业生涯的第二场比赛，自己还处在一
个学习阶段。CBA联赛中每一位内线
球员都有值得我学习的东西，今天更
多学到了一些内线的技术和脚步。”

防守填补进攻不力

面对新赛季焕然一新的北京北
控，同组的上海男篮可谓做足了功夫。
球队教练组通过录像分析，在赛前训
练中确定了将对手的核心后卫福格确
立为防守重点，而与其在广州男篮有
过合作经历的罗旭东则挑起了这一职
责。福格这位首场拿下“准三双”的后
卫在上海男篮的针对性部署下出现了
五次失误，投篮命中率仅有35%。“北
控三外援的攻击力很强，我们赛前在
防守上要求尽可能限制他们，尤其是
要解决福格这一点，因为他是球队的
发动机，会盘活整支球队。我们要求尽
量在这点上去限制，让其他球员去持
球进攻。”上海男篮主教练李秋平说
道，为了限制对手三外援之间的联系，

球队在比赛大部分时间内采取了联防
的策略，收获了不错的效果，“第二、第
三节是我们最困难的时候，因为对手
是三外援，我们也是考虑到这点，采用
了联防来限制福格的突破，保护好篮
板。总的来说，今天让对手只得98分，
我们的防守是成功的。”
对于上海男篮而言，在进攻端暂

时默契度欠佳的情况下，球队通过积
极的防守来取得比赛的胜利，未尝不
是另一种方式，“我们今天主要是赢在
防守，进攻还是不好，球走得不流畅，
罚球又差，好在我们没有放弃，下半场
进攻打得就比较明确。”值得一提的
是，昨晚拿下22分的李根是上海男篮
这个夜晚不可忽视的存在，他在第二、
三节的连续得分成为了球队的“及时
雨”，“对手是三外援作战，我们张兆旭
又不在，确实是顶着很大的压力。球虽
然赢了，但是只差4分，其实挺危险的，
我们在比赛中还是出现了一些不应该
的失误，不过大家都很努力，赢球也是
给我们最好的奖励。”李根说道，他在
昨晚的上场时间和场上正负值均为全
队最高，足以可见他对于这场胜利的
重要程度，“这个时候出手坚定或是犹
豫，可能结果就是天壤之别。今天这场
球给了自己很多信心，希望能够通过
这样的比赛来尽快调整好状态，给球
队带来更多帮助。”


